

# DECLARATION DE LA DELEGATION FNPOS-CGT DES GROUPES DE PROTECTION SOCIALE

CPPNI du 23 septembre 2025

## Caisses de Retraite Complémentaire et Institutions de Prévoyance Complémentaire

### La CGT : 130 ans de luttes pour la justice sociale et la solidarité !

Cette année, la **Confédération Générale du Travail** célèbre ses 130 ans de luttes pour une société plus juste. Si son histoire est longue, son engagement reste plus que jamais vivant. La **CGT et ses militants n'oublient pas** : elles et ils ont mené des batailles populaires pour imposer le salariat, obtenir les premiers congés payés, et bien plus encore, parfois au prix de leurs vies.

Nous n'oublions pas non plus la résistance héroïque de ceux qui ont donné leur vie pour la paix, la liberté et la justice sociale. **La Sécurité Sociale**, créée par Ambroise Croizat et qui fête ses 80 ans, est l'un des plus grands conquies de ces luttes, et un pilier de notre protection collective.

Les **grandes révoltes populaires**, ont permis d'imposer des avancées sociales qui restent toujours d'actualité. Mais aujourd'hui, ces acquis sont **de plus en plus attaqués**.

Chaque gouvernement, de droite comme de gauche, enchaîne les réformes régressives et antisociales.

**François Bayrou** et ses prédécesseurs s'inspirent des mêmes politiques d'austérité qui sacrifient les plus vulnérables, en enrichissant les plus puissants.

Les raisons de la colère sont multiples :

- **Des coupes massives dans les services publics**, privatisations et destruction de services essentiels.
- **L'augmentation des dividendes** pour les grandes entreprises, financée par des exonérations fiscales massives, alors que les salaires stagnent et les inégalités explosent.
- **La hausse des charges fixes** (eau, gaz, électricité) pour les ménages, sans aucune revalorisation des salaires.
- **Les réformes des retraites et de l'assurance chômage**, qui précarisent encore plus les travailleurs, alors que les entreprises ne sont pas sanctionnées pour leurs fraudes.
- **Le démantèlement du système de santé** et des hôpitaux publics, qui ne sont plus capables de répondre aux besoins de la population.
- **L'augmentation des dépenses militaires**, alors que les priorités sociales sont sacrifiées.

Face à cette situation, la population est appelée à se sacrifier une fois de plus pour combler les déficits provoqués par une politique irresponsable. Et maintenant, après la journée de solidarité, on parle de **supprimer des jours fériés** et même de remettre en cause **la 5e semaine de congés payés**. Cela suffit !

**Mais la résistance est là**, et elle ne faiblit pas ! En particulier, dans notre secteur de la protection sociale, où les institutions de retraite complémentaire et de prévoyance, créées par les syndicats, sont de plus en plus gérées selon une logique strictement financière, au détriment des salariés et des usagers. **C'est inacceptable !**

Il est grand temps de faire entendre nos revendications ! Les salariés du secteur demandent **une reconnaissance de leur travail**, de leurs conditions de travail, et bien sûr une **réévaluation de leurs salaires**. Mais au-delà de ça, **nous devons défendre une véritable justice sociale**, portée par un système de santé et de protection sociale qui réponde aux besoins réels de la population.

**La CGT porte le projet du 100% Sécu**, un projet ambitieux visant à garantir une couverture complète de la naissance à la mort et selon le besoin de chacun, sans reste à charge, pour tou.te.s. Cela passe par une **Sécurité Sociale renforcée**, basée sur la cotisation et gérée par les travailleurs. Les soins, seraient pris en charge à 100%, permettant ainsi à chacun d'accéder à des soins dignes, quelle que soit sa situation financière. La retraite à taux plein à 60 ans sur la base de 37 et demi d'annuité...

C'est le seul projet digne de ce nom pour garantir une **protection sociale du 21<sup>ème</sup> siècle**, contre les attaques incessantes de l'État et des grands groupes financiers. Le **100% Sécu**, c'est un projet de société qui nous protège, nous, la classe travailleuse, et qui garantit la solidarité collective pour les générations futures !

**Après la mobilisation citoyenne du 10 septembre, la grève et manifestation du 18 septembre, le 9 octobre**, La CGT appelle à une journée de mobilisation contre les régressions et les coupes budgétaires du PLFSS. Rejoignez la mobilisation ! Nous continuerons à nous battre pour un **système de protection sociale plus juste et une Sécurité sociale solidaire**.

La **CGT** - *et nous l'espérons, l'ensemble des organisations syndicales, ensemble confédéralement* - **appelle l'Association des Employeurs à reconsidérer profondément** ses choix destructeurs, et à **entendre les revendications des salariés** sur les conditions de travail, les salaires et l'évolution de la carrière, et la reconquête d'une protection sociale de haut niveau. Il est grand temps de rétablir la justice sociale dans ce pays en commençant par les Groupe de Protection Sociale.